

de estudio para el partido liberal.

Aquí no hay prosperidad más que para el Banco de España, cuyos billetes valen 17 por ciento menos que el oro y cuyas acciones valen mucho más.

Los establecimientos de crédito particular, no están en una situación brillante; el Norte de España y el mobiliario, cada día ven bajar sus acciones; el Banco general de Madrid, tan ligado con el mobiliario francés, y con los ferro carriles de Puerto Rico, o parece en disposición de hacer negocios muy prósperos, y como este establecimiento tiene grandes conexiones con los teléfonos de Madrid, y con el ferro-carril de Linares á Almería, es posible que también se resientan algo estos negocios.

El mobiliario francés, y de los ferro-carriles de Puerto Rico, se ha hablado mucho, y con mucha variedad en los Círculos financieros en estos últimos días.

Indudablemente, de los establecimientos de Crédito Españoles, el Banco Hispano Colonial, es el que marcha de una manera más desahogada, y el que continúa con grandes ventajas para sus accionistas, sus operaciones.

Al mismo tiempo que hablan los periódicos de un notable guitarrista Español el Sr. Fola Stúrbide que ha dado conciertos en que se ha venido á demostrar que la guitarra es tan artística como el arpa; mientras se anuncian fiestas en todos los salones y los teatros rebosan gente y bienestar, en un solo día mueren heladas dos personas, y tres se suicidan. El drama y la comedia, marchan juntos, y como he dicho muchas veces, si la riqueza no comprende sus deberes, y si el mundo no se influye más por el catecismo ó por el athenismo, el desequilibrio de las sociedades modernas puede llevarnos á algo muy grave.

Aun quedan esperanzas en la juventud; la Academia general Militar de Toledo, ha celebrado una espléndida fiesta, que podría llamar cívico-religiosa, en la Iglesia de S. Juan Bautista de aquella imperial Ciudad. El templo estaba sobervientemente engalanado, con una decoración de flores y plantas artificiales de un gusto y una riqueza incalculable, que honran á la casa de D. Gualterio Kuhn, que dirigió personalmente la instalación. Esta juventud militar que tiene creencias, en la Prefectura de policía de París no ha causado desgracias, aunque demuestra que los anarquistas no se duermen; la revolución de Buenos Aires no está ni con mucho, dominada; en Portugal la situación financiera es insoportable; el gobierno Ruso se propone llevar á sangre y fuego la expulsión de los Alemanes que habitan en la Polonia Rusa, y del Brasil vienen noticias satisfactorias respecto al atentado de Rio Grande.

Lo de la Capilla protestante en Madrid ha entrado en un período de calma y la Capilla se abrirá, la Judit, la célebre actriz francesa vendrá á dar unas cuantas funciones á Madrid; ha empezado á trabajar la nueva estación de los ferro-carriles del Med

día; la cuestión del pan dominada; los rusos han fundado un nuevo periódico titulado «El Tiempo»; el círculo Conservador se ha reconstituido exclusivamente con los fides; los concejales suspensos prometen revelaciones que serán escandalosas; y por último Madrid se preocupa de la llegada de cierta dama joven y bien parecida que se ha alojado con gran lujo en un hotel de la Castellana, y que dice á todo el que la quiere oír que es hija de la Luna.

Este nuevo planeta parece muy aficionado á tomar el Sol y se la ve en magníficos carruajes descubiertos, siempre sola y siendo ó pareciendo indiferente á las miradas de los hombres.

Hay quien dice que se trata del anuncio de unas nuevas pastillas para curar la tos: otros creen que se trata de otra clase de anuncios. Veremos lo que dá de sí el año nuevo.

De las Exposiciones Colombinas no digo á V. nada en esta carta. Es verdad que tiene fe, que ama la gloria, es todavía una esperanza de la patria, que merece ser conocida del país.

Se han apagado los últimos ecos del Centenario; ruego á ese periódico y á sus lectores que recuerden cuanto hace dos años vengo diciendo sobre este asunto. Mucha música, muchos oradores para poco, mucho hablar de la madre patria, mucho regenerar la persona media docena de caballeros de los que se meten en todo; pero ni un solo tratado comercial nuevo con las Repúblicas Hispano-Americanas, nada que haya hecho que el Centenario de Colón sea la fiesta con que se solemniza la unión comercial de España en América. He predicado en desieto dos años seguidos, nadie me ha hecho caso, y habiendo podido abrir á nuestros productos los mercados de América, continuos tan «menos» como hemos sido siempre, pensando solo en el encasillado, y en chismes y cuentos de Círculos políticos que es como si dijéramos Círculos viciosos.

Algun español se ha ocupado fuera de España, con verdadero entusiasmo, de las cuestiones políticas y sociales que á Colón se refieren, en el Harpers Weekly de New-York, veo el proyecto de un monumento á Colón y á los Pinzones que ha de levantarse en el Parque Central de Nueva York á las patrióticas gestiones de D. Arturo Baldasano y Topete Consul de España en aquella Ciudad se deben las iniciativas de esta obra tan importante para los intereses de la gente Latina, y parece imposible que en España no se haya nadie ocupado de este asunto.

La política extranjera no ofrece grandes novedades. La explosión ocurrida raramente criminal; la indiferencia del público de Madrid y de la prensa, respecto á las Exposiciones, Jamás se ha dado un espectáculo, de mas interés etnográfico y antropológico. Yo, de la misma manera que no me he cansado de predicar en la cuestión del Centenario, continuaré en mis cartas próximas, la descripción de las Exposiciones y por lo menos no incurriré en la complicidad del silencio.

Y repitiendo á V. V. que les dese,

un año muy feliz, entro en el sexto de los que llevo haciendo estas cartas y quedo como siempre de V. V. muy aftmo. y atento S. S. Q. S. M. B.

Garci-Fernandez.

Noticias Generales

Anteayer fueron muchísimas las Comisiones que de los distintos pueblos de la Provincia estuvieron á saludar á la primera autoridad Civil, D. Rafael F. Neda, entre las que recordamos una de Llagostera.

También estuvo á ofrecer sus respetos una Comisión del partido posibilista de esta Ciudad.

Ayer no pudo recibir en su despacho, á consecuencia del delicado estado en que se encuentra, hijo seguramente del cansancio de estos días.

De creer es que hoy sea su estado completamente satisfactorio, de lo que nos felicitaremos.

Algunos prohombres del partido conservador han estado estos días en nuestra Ciudad, tomando el pulso seguramente á algunos de sus ex amigos.

Hacen bien; preciso se hace ver sobre el terreno si hay tanto conservador sonante (léase votante) como ayer.

Ayer en el tren de las 4 de la tarde llegó á esta nuestro distinguido correigionario D. Alberto de Quintana, quien fué saludado por varios amigos que tuvieron noticia de su estancia en esta.

Por falta de espacio no podemos dar cabida hoy á la parte de sesión de nuestro Ayuntamiento como tentamos prometido.

Cumpliremos en el inmediato. Dios mediante.

El representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos en esta ciudad D. Mateo Gironés, se nos dice acaba de sufrir la muerte inesperada de su anciana madre, ocurrida en Santa Coloma de Farnés.

Acompañamos á él y á su distinguida familia en el justo dolor que les aqueja.

Las noticias de Madrid dan cuenta de que la Reina ha firmado el reglamento estableciendo la forma en que han de ser cubiertas las vacantes de la carrera judicial, y la orden reponiendo á los empleados que ocuparon destinos en la Presidencia del Consejo durante la anterior etapa liberal.

No se asusten los actuales Empleados de Provincias.

Anteayer fué cogida por la puer tezuela de uno de los coches del ferro-carril de S. Feliu, la mano de uno de los pasajeros, sin que afortunadamente sufriera mas que el susto consiguiente, á juzgar por el tiempo que duró el dolor. Mas vale así.

Dicen del Puerto de Sta. María que el señor Peral ha dirigido una carta á los electores presentando su candidatura para diputado á Cortes con carácter independiente; y la mayoría de los electores parece que están dispuestos á votar al señor Lavina, por lo que puede deducirse que le ha pasado la oportunidad, pues el distrito donde él ha fijado la vista, estima-

rá por hoy mas conveniente la influencia y utilidad que puede prestarle un Diputado político que un inventor de sub marinos por célebre que sea.

—Se nos dice ayer que un colega local intenta mortificarnos.

¡Peor para él; no hemos de seguir por la pendiente que nos trace!

¿Se referirán al mismo que llamamos compañero, nos llevó á los Tribunales por haberle dedicado ni mas ni menos que Aleluyas?

—Por orden de la Dirección general de Aduanas de fecha 27 Diciembre último, se ha acordado declarar cesante á D. Florencio Comamala, Ayudante del Recaudador de la Aduana de Port bou, y nombrar en su reemplazo con el haber anual de 1,250 pesetas á D. Bruno Nieto Gamboa.

—Hace dos ó tres días que el frío se deja sentir en todas partes haya ó no estufas.

Está visto que este invierno no quiere pasar desapercibido.

Las noticias de Madrid dan como seguro que los amigos del ministro de la Gobernación le atribuyen el propósito de impedir que los candidatos ministeriales quieran acaparar también en las próximas elecciones el lugar asignado á la oposicion en las circunscripciones.

Buena noticia para los aficionados Catendarios políticos.

Anteayer estuvo en esta D. Eusebio Corominas, quien conferenció con varios individuos del Comité posibilista antes de partir para La Bisbal.

No olvidar que el B. O. ha hecho público que las licencias de uso de armas que no están extendidas en los documentos que al efecto se expandan por el Estado, no tienen valor legal, según preceptúa al art. 83 de la vigente Ley del Timbre de 15 de Septiembre próximo pasado. En su virtud, se ha acordado declarar caducadas todas las expedidas en esta provincia hasta el día de 1.º con el carácter de gratuitas, sin perjuicio de autorizar el uso de las que procedan á los que por razón de sus cargos se hallen comprendidas en el Real decreto de 10 de Agosto de 1876, á cuyo efecto deberán presentar en este gobierno durante la 1.ª quincena del corriente mes, los documentos que acrediten la necesidad de proveerse de dichas licencias.

Se ha encargado pues, á la guardia civil que transcurridos los 15 días de plazo que se señalan para la renovación de las que correspondan con arreglo al Real Decreto citado, procedan á recoger todas las armas y licencias que se usen por personas que no tengan licencia de pago ó gratuita, expedida con posterioridad á la fecha de la circular.

Tambén se encargó á todos los Srs. Alcaldes, que inmediatamente hagan público el contenido de la circular en la forma de costumbre, en sus respectivos distritos municipales.

—A estudiar tocan:

Leemos que es indecible lo asediados que se ven los señores Sagasta y González (don Venancio) por el sin número de candidatos que aspiran á ser diputados, fíjalo mas en los efectos del encasillado que en las simpatías que puedan tener en el cuerpo electoral.

Estudie pues cada cual la parte que pueda corresponderle, y se verá fácilmente lo que procede, pues pueden presentarse casos en que no teniendo amigos se busque la potencia del encasillado, y otros en que siendo encasillado se necesite gastar y comprometer influencias para, al fin y al cabo, quedar á la luna de Valencia.

Áfortunadamente lo manifestado no se relaciona, hasta el presente, con ningun candidato de los de nuestra Provincia, segun los nombres que como tales vienen señalándose.

Se cuenta del académico frances Mermier, que acaba de fallecer en Paris, la siguiente anécdota:

Rebuscando en un monton de libros viejos que estaban á la venta en un baratillo, encontró una obra suya, en cuya primera página habia una dedicatoria para un su íntimo amigo.

Compró el libro Mermier, lo hizo encuadernar lujosamente, y se lo volvió á enviar á su amigo con las siguientes frases:

«Espero que lo conservarás ahora aun cuando solo sea por la encuadernación.»

DE OLOT á GERONA

Varios son los periódicos que han publicado interesantes noticias acerca de los trabajos que se están realizando en la línea férrea que se construye de Olot á Gerona como poderoso factor para el desarrollo de la prosperidad de la riqueza de aquella comarca.

En el de Gerona, hemos que la sección de tres kilómetros y medio que hay desde la villa de Amer hasta el río Ter en el paso conocido por el *Pastoral* está completamente terminado salvo el arco del puente denominado del «Sant Pare» que tiene unos quince metros de luz que es lo único que en la misma falta.

En la sección comprendida desde el Ter hasta Angles (unos 5 kilómetros), faltan terminar solamente unas pequeñas fracciones de regueros.

Están adelantadísimos, casi ultimándose los 5 kilómetros que en el término de Vilana median entre el 10 y 15 de la línea en los que hay ocupados unos 300 trabajadores.

En esta sección hállase el puente del torrente «del Roure» que por sus condiciones es tal vez la más importante de las que han debido verificarse en Gerona y Amer. Es un puente de tres arcos grandioso; el estribo y la pila del lado de Gerona tienen ya los zócalos completamente terminados y actualmente se está practicando el agotamiento necesario para la cimentación de la pila y estribo del lado de Olot.

Estas secciones, que comprenden en junto 13 kilómetros y que puede decirse se están rematando, es lo que se ha construido en los 5 meses que median desde fines de Julio en que se empezaron las obras hasta ahora, 13 kilómetros que segun parece son considerados como los más costosos de la línea pues hay once de ellos de terraplén que tiene por término medio unos dos metros, y el resto son desmontes

de gran consideración.

En los referidos trece kilómetros hay 84 obras de fábrica de las 76 que están totalmente terminadas y las restantes unas están construyéndose y otras rematándose.

Como obras de gran importancia hay el puente «Sant Pare», el de la riera, de Osor y el «del Roure».

De las noticias sobre el terreno adquiridas, dedúcese que á primeros del próximo Enero, convenida ya la empresa con los propietarios expropiados se empezará á trabajar con gran actividad en los llanos de Gerona y Vilana en dirección á Amer con objeto de empalmar las secciones, creyéndose que contando con personal suficiente al llegar la primavera han de estar ya los trabajos sumamente adelantados.

La impresión de la vista de los trabajos realizados es garantísima, porque no se trata de la ejecución de obras que obedecen á fines pasajeros, sino que la empresa constructora ha embestido de frente lo más ágrío, lo más difícil y lo más costoso que el trayecto contiene, sin duda con el propósito de que no fueran las dificultades de importancia las que á última hora hubiesen de vencerse.

El puente del torrente «del Roure», con sus elevados desmontes y soberbios muros de contención, de 1.40 metros de espesor, para defensa de las aguas del Ter es obra que revela ánimo decidido de no arredrarse por dificultades ni por contratiempos.

Felicitemos á la empresa constructora y tanto como á la comarca favorecida con la línea que se construye para que el próximo año de 1893 sea fecha de memorable y feliz recordación.

CIRCULAR.

Varios periódicos han publicado y nosotros reproducimos, la siguiente Circular del ministerio de Gobernacion referente á los Ayuntamientos:

Dice:

1.º Se procederá á la revisión de todos los expedientes de suspensión de concejales y alcaldes que se hayan incoado desde 1.º de Julio de 1890, haciendo la separación debida entre los que hayan pasado á los tribunales y aquellos otros en que solamente se haya dado cuenta al gobierno en cumplimiento del art. 189 de la ley. También se hará la separación conveniente de aquellos en que la suspensión haya sido decretada por los juzgados ó tribunales.

2.º En los casos en que los alcaldes ó regidores hayan sido absueltos por sentencia ejecutoriada ó en que se hayan sobreesido los procesos en que hubiesen sido comolicados y no hayan sido reintegrados en sus puestos dichos concejales, se librarán órdenes expresas para que sean reintegrados sin excusa ni pretexto, dándoles posesión en el acto en que se presente á reclamar al alcalde. La desobediencia á estas órdenes será sometida *incontinente* á los tribunales.

3.º Cuando la suspensión se haya impuesto como corrección administrativa y hayan trascurrido los cincuenta días marcados en el artículo 190 sin

que aya sido levantada y confirmada, se restablecerá igualmente á los concejales en sus puestos en la forma expresada en la regla presente, aun cuando los expedientes no hayan sido devueltos por el ministerio.

4.º En todos los casos en que los concejales suspensos hubieran debido ser reintegrados en sus puestos antes de la constitución de los ayuntamientos, se ordenará al tiempo de restablecerlos que se proceda á nueva constitución, concurriendo los concejales repuestos.

5.º Cuando los concejales suspensos pertenezcan á la mitad de los ayuntamientos que debió cesar al verificarse la última elección general de estas corporaciones, no tendrán aplicación sin consulta de cada caso especial las reglas anteriores.

6.º Fuera de los casos anteriormente previstos, no se procederá á la inspección administrativa por medio

de delegados, ni se acordará la suspensión de ningun ayuntamiento, sin prévia consulta hecha con remisión de un extracto suficiente del expediente.

7.º Se formará relación de los expedientes de validéz ó nulidad de elecciones y de constitución de las corporaciones, expresando el estado en que se hallen y remitiéndola lo antes posible.»

Como se vé, las conclusiones son precisas terminantemente; no dejan lugar á dudas. Lo que falta ahora es que se cumplan con verdadera sinceridad.

TEATRO PRINCIPAL

Gran función para mañana Jueves.

Precios los anunciados.

Noche á las 8 y cuarto.

Imp. Alberto Nugué.

PASTILLAS PARA LA TOS

DEL

DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Así como las pastillas NIELK son de una eficacia segura contra las afecciones de la boca y de la garganta, estas Pastillas del Dr. Klein, constituyen un remedio seguro para curar toda clase de tos, ya sea de simples resfriados ó catarros, ya de bronquitis, tisis, coqueleche, etc. etc., No contienen morfina, y por lo mismo están exentas de lo inconvenientes que produce el uso de esta sustancia.—Venta, en las farmacias á 6 reales caja. En Gerona, Dr. Garriga, Farmacia, Platería 29. Depósito por mayor, Dr. Klein Escudillers, 82, bajos Barcelona. Depósitos; Hijos de J. Vidal y Ribas—Sociedad farmacéutica Española; V. Ferrer y C.ª; y Uriach y C.ª V

Entierros

Funerales

LA NEOTAFIA

18 Cort-Real 18.

SE VELAN Y VISTEN DIFUNTOS

¡¡FAMILIAS!! En la desgracia no presteis oído á las personas que os aconsejan tal ó cual otra casa, sino acudid directamente á este gran establecimiento funerario donde hallareis extraordinaria baratura en toda clase de servicios.

ENCARGOS Á CUALQUIER HORA DE DIA Y NOCHE.



Vigor del Cabello

Del Dr. Ayer,

Preparado Bajo Bases Científicas y Fisiológicas,

PARA EL TOCADOR.

EL CABELLO cuando no se le cuida debidamente pierde su lustre, se pone duro, rasposo y seco, y se cae con profusión al peinarse. Para impedirlo la preparación mejor es el

VIGOR DEL CABELLO DEL DR. AYER.

Destruye la caspa, cicatriza los humores molestos del cráneo, devuelve su color original al cabello descolorido y gris, lo pone sedoso y le comunica una agradable fragancia. Con el uso de este cosmético la cabeza menos poblada se cubre de un cabello Exuberante y Hermoso.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer es un artículo de tocador muy en voga entre las señoras y caballeros, y á éstos

les hace un señalado servicio porque les devuelve y conserva la juvenil apariencia de su barba y bigote.

Preparado por el Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., E.U.A.
Lo venden los Farmacéuticos y Perfumistas.

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona trimestre 2.50 pesetas

Fuera la capital: idem 3 idem.

Número suelto 25 céntimos

Atrasado 50 id.

REDACCION Y ADMINISTRACION PLAZA DE LA INDEPENDENCIA. 14, IMPRENTA.

SERVICIOS

DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA

DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-Yorck y Veraacruz.

Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Bolón.

Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15. para Puerto Rico, Costa-firme y Colon.

Línea de Filipinas.

Extension á Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japon.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 10 de Enero de 1890.

Línea de Buenos-Aires.

Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos-Aires; saliendo de Cádiz á partir desde el primero de Enero de 1890.

Línea de Fernando Poo.

Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de Africa.

Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador con escala en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

SERVICIO DE TÁNGER.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados

Estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros a Compañía da alojamiento muy cómodo, trato muy esmerado, como ha acreditado en su antiguo servicio. Rebajas á familias. Precio convencionales por camarotes de lujo. Rebaja or pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes clase artesano ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran

asegurar las mercancías en su buques

A. VALLEJO. — Se ha trasladado — ALCALÁ, 29.

MUEBLES, TAPICERIA, COLGADURAS, ALCOBAS, RECIBIMIENTOS.

Exportacion á provincias.

TALLERES.—Paseo de San Vicente núm. 4, la casa MADRID.

En la Imprenta de este periódico se hacen clasas de impresos á precios muy ventajosos.

CONSULTORIO COMERCIAL

San Lorenzo, 5, 2.ª izquierda.

Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede asesorarse de sus operaciones, dirigiéndose á este Centro, único fundado en España con personal teórico-práctico-mercantil que á su vez llevará á cabo el establecimiento y regularizacion de toda contabilidad administrativa y comercial, sometida á su direccion, regimentando estas legalmente, al alcance de toda inteligencia.

Horas de despacho: de 9 de la mañana á 1 de la tarde.

La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo 5, 2.ª izquierda.

AGUAS MINERALES DEL MUSEL GIJÓN

Propietario D. Alfonso Garcia Morales

Estas aguas—que no lo curan todo, porque en estos tiempos modernos en pañaceas—son de todas las conocidas, las más mineralizadas. En anemia, clorosis, dispepsia, corea y otras afecciones, son de exito seguro q se emplean en uso interno y externo. El precio de cada botellada á litro e de 75 céntimos de peseta.

El propietario contesta á cuantas preguntas se le hagan sobre estas aguas q even den en muchas farmacias, y al por mayor en la drogueria de E. Cañal (hijo) Gijón, desde donde se envian los pedidos á España y Amér